

# 新山協ニュース

△発行者 平田大六  
〒951 新潟市下旭町109

△発行所 新潟県山岳協会  
鈴木敏雄方 TEL 025-222-9548

## 専門委員会・理事会報告

会務担当 遠藤家之進正和

③新潟マンサク山の会の加盟について  
新潟市万代市民会館

盟について

平成7年度最後の専門委員会・理事会が3月17日長岡さじる荘において開催された。

各委員会のける今年度の事業活動、予算関係の報告、平成8年度のアクションプランの説明と質疑応答となると時間が足らず昼食をはさんでの会議となつた。これも協会活動の充実ぶりを表すものである。

平成7年度の活動のなかで冬山研修会には雪崩時での救出方法等の研修に100名近くの参加となり、遭難対策委員会では今年特に遭難事故が多発した巻機山の現地調査を行い、中国青海省への信越山莊完成記念ツアーやカムチャツカ、トルバチエク山への遠征等が特記事項である。

平成8年度の活動として紹介されたのは、平成9年に協会が発足して50周年を迎えることとなりその記念事業の検討、青海省登山協会との兄弟締結5周年記念行事、遭難対策では県内にある登山コース

の状況と登山届提出用ポストの設置状況の調査、自然保護委員会では青海町マイコミ平を散策する親睦登山等が発表された。

1、平成7年度事業並びに同収支決算について

2、規約の一部改について  
①第6条に定める副会長3名を4名とする

②規約第19条別表の改正で分担金の値上げ

3、平成8年度事業並びに同予算について

4、平成9年協会創立50周年記念事業について

5、青海省登山協会と兄弟締結5周年記念事業について

6、専門委員会に高体連部門

7、その他

①青海省登山協会会長他の来県について

②平成8年度評議会

## 冬山技術研修会報告

### 「低体温症について」

佐渡山岳会 関 雅志

県山協、平成7年度冬山技術研修会が3月9日10日上越市青田南葉山中腹で開催され、講義及び実技にわたり実施されました。その中で興味ある「マッサージが死を招く」ということを知っていますか。

「低体温症」という病名を知っていますか。あまり知られていない病気です。これまで冬で遭難した登山者が救出されてから後に、死んでしまうことがあります。過労・凍死といわれていたその中の幾つかはこの低体温症だったのではないかといわれています。また長時間低温下(雪に埋まる等)の中にさらされ内臓生理機能の衰えた者に対し救出後、このことを知らず凍傷の手当てとばかり急激に手足のマッサージ等を行って、心臓機能に過度な負担を強い、死に至らしめるケースがあつたとされています。数年前に起きた、月山の新大医学部生スキー遭難事故の幾つかの死因ともいわれております。

このような寒冷障害を低温化症といい、冬山だけでなく夏山でも長時間風雨にさらされても長時間風雨にさらされても体温を奪われたときにも引き起こされる。外見的には何の異常も見られないために単なる疲労からくる気力の低下と思われるがちだが、この処置が遅れると軽傷から重傷に陥つて死んでしまう危険があるといふ。

山で遭難した登山者が救出されても、死んでしまうことがあります。これで冬が多々あります。過労・凍死といわれていたその中の幾つかはこの低体温症だったのではないかといわれています。

また長時間低温下(雪に埋まる等)の中にさらされ内臓生理機能の衰えた者に対し救出後、このことを知らず凍傷の手当てとばかり急激に手足のマッサージ等を行って、心臓機能に過度な負担を強い、死に至らしめるケースがあつたとされています。数年前に起きた、月山の新大医学部生スキー遭難事故の幾つかの死因ともいわれております。

このように寒冷障害を低温化症といい、冬山だけでなく夏山でも長時間風雨にさらされても長時間風雨にさらされても体温を奪われたときにも引き起こされる。外見的には何の異常も見られないために単なる疲労からくる気力の低下と思われるがちだが、この処置が遅れると軽傷から重傷に陥つて死んでしまう危険があるといふ。

雪の中に30~40分以上埋まっているままで低体温症と思つても良い。徐々に体温の回復を待つのが良いとされています。その際お湯を沸かして内部の加温をするのも良いとされています。

以下のこととはまずやつてはいけないことがあります。  
 ①遭難者を動かす(元気そうに見えたので歩かせたら心室細動・不整脈になつた)  
 ②マッサージをする

③心臓が止まつてないのに心マッサージをする  
 ④急に手足をあつためる  
 では何をしたら良いのか、

### カムチャツカ讃歌 ⑦

#### 女神の微笑の下、全員が登頂

日本山岳会会員 小倉 厚

しかし、この尾根もまた難所だった。雪とは違った意味で困難だった。というのは凍てゆっくり加温する

○正常な体温の人が添い寝するのは効果がある  
 ○両脇・そけい部・首・頭に湯たんぽやカイロ等をあてる

しかし、この尾根もまた難所だった。雪とは違った意味で困難だった。というのは凍てゆっくり加温する

○正常な体温の人が添い寝するには効果がある  
 ○両脇・そけい部・首・頭に湯たんぽやカイロ等をあてる

しかし、この尾根もまた難所だった。雪とは違った意味で困難だった。というのは凍てゆっくり加温する

○正常な体温の人が添い寝するには効果がある  
 ○両脇・そけい部・首・頭に湯たんぽやカイロ等をあてる

ジが死を招く」と。これまでの常識をくつがえす事例に注目すると共に、これら的事は登山者として必要な知識の一端と感じました。

労山中央登山学校の中山建

夫先生には様々指導いただき有り難うございました。

ト内を暖め(40度位まで上げても良い)徐々に体温の回復を待つのが良いとされています。その際お湯を沸かして内部の加温をするのも良いとされています。

冬期間における山岳事故には、この低体温症という危険が潜んでおります、「マッサー

ト内を暖め(40度位まで上げても良い)徐々に体温の回復を待つのが良いとされています。その際お湯を沸かして内部の加温をするのも良いとされています。

冬期間における山岳事故には、この低体温症という危険が潜んでおります、「マッサー



第22回自然保護研修会 糸魚川地区早川谷 5月18日~19日

妻絶を極めて足下にあった。日本の富士山のようなものだが、火口壁はほぼ垂直に3メートルほど切れ落ち、底が見えない。(1976年説もある)の噴火といふからまだ新しい。しかもその時はすさまじい大爆発だったという。頂上付近を吹き飛ばし、数平方キロの森が消滅した。

右手の小ピークに登ると、岩で棒が立てられていた。ロシア人が立てたものだろう。トルバチエクに来て、初めて人気のようなを感じた。イルシアさんが、キラキラ光る火口から出た石を拾つてくれた。彼女はこれで4度目の山頂、大切な登頂記念にトポケットにしまい込んだ。

カムチャツカの不測の天候

のなかの、ただ一日の快晴、

スムーズにことが運んで、何のこれしきと思われたが、下部の岩稜で手こずった。幾度

日本が、微笑んだとしか思えない。ハーフマントルほど切れ落ち、アレクセイ君も元気で頑張った。やはり若さとは強い。名ごり惜しい山頂、滞留の30分は瞬く間に過ぎ去った。

実際に幸運だった。あたかも勝利の女神が、我々の頭上に微笑んだとしか思えない。ハーフマントル着、予定より遙かに早い。再び軽い食事とテントの撤収。重くなつたりュックを背負う。

1時50分、テント地出発。いざさらば、トルバチエク！ 全員、重い荷物も

ものかわ、帰心矢の溪に立った。

登山とは里に帰るまで完結しない。下山こそ慎重を期さなければならぬ。

帰路は慎重に、その隣の雪溪に立った。  
(長岡新聞より転載)

こうなつてみると、パツツが実に有効だ。12時20分、前進キヤンプ着、予定より遙かに早い。再び軽い食事とテントの撤収。重くなつたりュックを背負う。

基地に近づくにつれて、再びリシリヒナゲシの花が多くなり出した。久しぶりの快晴に花を精いっぱい広げて風に揺れている。涌水もこんな砂漠の中にはあった。それを飲む。甘露、甘露。シベリアと違う。登りの時間が嘘のようだ。

「時間もある、せっかくカムチャツカに

れだけ大きいのだろう。透き通るような大気だ。

そして再びカールのようない雪渓歩き。新潟県でいう“ジミワタリ”そのもの。もう皆んな安心、満足、充実感に満ちた顔、顔、顔。

行けは霧にかくれて見えな

かつたが、広大な砂漠の果てに、一木一草もつけていない

下に登りに通つた所が見え、下に登りに通つた所が見え、雪渓から湧き出た水が数条の帶となって流れ、カムチャツカ川を作りやがて遠くベーリング海にそそぐ。カムチャツカヒグマの足跡もあった。実に雄大な自然、特別のいろ合

情、ロマンが溢れていた。

午後4時40分、ベースキャ

## カムチャツカ讃歌 ⑧

ベースキャンプ  
B C →

日本山岳会会員

小 倉

厚

上部はそれでも新雪にのりスムーズにことが運んで、何のこれしきと思われたが、下部の岩稜で手こずった。幾度

でも時間がかかるのは山がそ

の

かの落石、それでもロシア隊員に助けられ、全員なんとか安全圏に辿りついた。近そう

時々雪を踏み抜き歩きにくい。

気温が上がってきたのだろう。

カムチャツカのだと思う。

(長岡新聞より転載)



## 指導技術委員研修会たより

根津 芳雄

小島 堅一

高木 博朗

片桐さん

一般市民対象の市民ハイキングを春秋年2回行っている。個人山行は行われている。平成8年春海外山行の予定。

今年新人会員が3人入りました。

山への情熱今も変わらぬぞ、足は遠のく一方、アゴだけは皆壮年期をむかえ、山への足は遠のく一方、アゴだけは

19日すばらしい晴天の下、組倉山に登ってきました。飯豊連峰は真白で澄んで青空の中、ひときわ美しく輝いていました。忘れられない風景で

り若干余裕ができました。もちろん週休二日制ではあります。せんし祝日も無しです。

その後風邪をひき、まだにセキがとれません。

今日午前9時の気温はマイナス51・2℃でした。夜半過ぎにはマイナス60℃程でしょう。

4枚にわたり懇切丁寧に回答するなど、なかなか暇のない生活

校、日越小学校の子供たち36人の質問にFAX

道でご承知と思いますが近いうちにビデオとスチールカメラで記録して持ち帰ります。またここドームF基地は年間後、朝帰りにて参加しますので遅刻する見込みです。

A Xでしよう。電話、FAXは下記のとおりです。気軽に南極と通信してみましょ。

山莊建設中で出席できませんでした。

加藤レイ子、中、ひときわ美しく輝いていました。忘れられない風景で

前日25日、福井県芦原にての北信越5県連絡協議会出席後、朝帰りにて参加しますので遅刻する見込みです。

マグカップにお湯を入れて上に放り上げるとブワッという音とともに瞬間に霧になります。これは新聞報道でご承知と思いますが近い

うちにはマイナス60℃程でしょ。う。馬鹿なう音とともに瞬間に霧になつてしまします。これは新聞報道でご承知と思いますが近い

うちにはマイナス60℃程でしょ。う。馬鹿なう音とともに瞬間に霧になつてしまします。これは新聞報道でご承知と思いますが近い

平成6年2月27日の事故の慰靈碑を建てました。場所は鉢山と現場を直線で望める林道脇です。焼山温泉より入ります。

2週間前に足の松尾根を

森 庄一

2週間前に足の松尾根を

2週間前に足の松尾根を

2週間前に足の松尾根を

井出 秀雄

草間 雄一

(1996・3・7ドーム基地 FAX発)

越冬隊員

片 桐 一 夫

も命名しておきます。

2週間前に正体不明のウ

当会のはんぱぎぬぎと重なりました。申し訳ありませんが欠席させて下さい。

協会会員の皆様、いつも樂しいFAXありがとうございます。

2週間前に正体不明のウ

2週間前に正体不明のウ

関東地区。北信越の連絡協議会と日程が重複いたし苦慮しているところです。申し訳ありませんが欠席となります。皆様によろしくお伝え下さい。

2週間前に正体不明のウ

2週間前に正体不明のウ

2週間前に正体不明のウ

## 登山用品専門店

—信頼できるパートナー—

**大新スポーツ**

新潟市東堀6 ☎(025)222-3736

(片桐さんへの連絡)

☎ダイヤル通話 001-873-1206246

FAX (A4版) 001-873-81-1206246

取扱時間 (日本) 午後8時~午後11時